



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentenaria fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

RESUMEN DE LA MEMORIA DE ACTIVIDADES Año 2019

Contenido de la Memoria de Actividades Científicas de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia, correspondiente al año 2019 y presentada durante el Acto Solemne de Apertura del Curso Académico, el día 16 de Enero de 2020

Excelentísima Sra. presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia; Ilma. Sra.: **Directora General de Investigación e Innovación Científica, D^a Isabel Fortea Gorbe**, **Consejero de Sanidad de la Región de Murcia, D. Manuel Villegas**; Excelentísimos e Ilustrísimos Académicos de nuestra Real Academia y de las Academias hermanas, Excelentísimas e Ilustrísimas Autoridades; representantes de Colegios profesionales y de otras Instituciones, señoras y señores, Siguiendo las instrucciones de la Sra. presidente y de acuerdo a lo establecido en nuestros estatutos, les expongo un resumen de las actividades que nuestra Real Academia ha llevado a cabo a lo largo del pasado Curso Académico de 2019.

La **Inauguración del Curso Académico** del año 2019 se realizó el día 22 de febrero con la Sesión Solemne de Apertura del Curso de Actividades; tras la lectura de la memoria del año anterior, el Vicepresidente de nuestra institución, Ilmo. Dr. D. Manuel Segovia realizó el discurso doctrinal: Enfermedades parasitarias: ¿enfermedades tropicales? Al finalizar el acto, se realizó la toma de posesión de los nuevos cargos de la Junta Directiva.

Durante el evento de inauguración, se entregaron los Premios Real Academia de Medicina en la edición del año 2018, cuya enumeración y resultado fue el siguiente:

PREMIO "Salud y sociedad en LA REGIÓN DE MURCIA De la Fundación Cajamurcia

Los micro ARNs en el desarrollo tumoral, realizado por D Pedro P Medina Vico. Entregó en premio el Excmo. Sr. D. Manuel Villegas García, Consejero de Salud.

PREMIO "DRES. D. MANUEL SERRANO MARTÍNEZ Y D. CARLOS GARCÍA BALLESTA" Del Ilustre Colegio Oficial de Odontólogos y Estomatólogos de la Región de Murcia



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

Trabajo ganador: "Potencialidad de la fibrina de seda como scaffold para reparación y regeneración pulpar." Su autora María Pilar Pecci Lloret y colaboradores recibieron el premio de manos del Ilmo. Sr. D. Pedro Miguel Caballero Guerrero, presidente del Iltre. Colegio Oficial de Odontólogos y Estomatólogos de la Región de Murcia.

PREMIO ""REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGÍA DE LA REGIÓN DE MURCIA" Al mejor expediente académico de licenciatura de medicina en la Universidad de Murcia en el Curso Académico 2017-2018" recayó en Doña Alba García García. El premio fue entregado por la Excm. Sra. Doña María Trinidad Herrero Ezquerro, Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia.

Quedaron desiertos los premios

D. ENRIQUE GELABERT" Del Ilustre Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia"

"DR. D. PEDRO ALONSO CARRIÓN" De la Ilustrísima Sra. D^a. Pilar Cáceres Hernández-Ros

"ILTRE. COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS DE LA REGIÓN DE MURCIA"

INCORPORACIÓN DE NUEVOS ACADÉMICOS

Nuestra Institución se vio enriquecida con la incorporación de nuevos y prestigiosos profesionales que van a contribuir a que la Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia, siga participando y mejorando en todas las actividades y responsabilidades que tiene asignadas.

Académicos Numerarios:

El día 10 de enero, en sesión solemne, la Real Academia acogió a D. **Francisco Victoria Jumilla** como Académico Numerario. El Sr. Victoria, Doctor en Ciencias Biológicas, jefe del Servicio de Fomento del Medio Ambiente y Cambio Climático de la



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, realizó su discurso de ingreso sobre "Reflexiones acerca de los grandes condicionantes ambientales de la salud. Visión retrospectiva y perspectivas de futuro"; fue acompañado por los Ilmos. Sres. Académicos de Número, D. Antonio Martínez Hernández y D^a. Rocío Álvarez López, El discurso de contestación corrió a cargo del Ilmo. Sr. D. Enrique Viviente López. Posteriormente se le impuso la medalla número 37

El día 12 de diciembre, acogió a **D. MANUEL SÁNCHEZ-SOLIS DE QUEROL**, jefe de servicio de Pediatría del Hospital Clínico Universitario Virgen de la Arrixaca. El discurso de ingreso versó sobre "la Pediatría Inminente". Fue contestado por el Ilmo. Sr D. Tomás Vicente Vera. Fue acompañado por los Dres. Francisco Toledo Romero y D. Eduardo Osuna Carrillo de Albornoz. Se le impuso la medalla número 6.

Académicos Correspondientes

El día 8 de febrero, ingresó como Académico Correspondiente, D. **Alfredo Eguiluz Babilón**, ginecólogo y Vocal de médicos jubilados del Colegio De Médicos de Murcia. Fue presentado por el Ilmo. Sr D, Gumersindo González Díaz. El tema elegido fue "Evaluación del bienestar fetal con la medida de lactato intraparto".

El 17 de junio Dr. **D. Carlos Marras Fernández-Cid** Jefe de Servicio de Reumatología del HUVA La Conferencia versó sobre "Reumatología, una visión personal de su caminar hacia el futuro". El nuevo Académico Correspondiente fue presentado por la Excma. Sra. D^a M.^a Rocío Álvarez López

El día 6 de noviembre tomó posesión de la plaza de Académica Correspondiente **Dra. Ana María García Alonso**, presentada por la Exma Sra. Dra. María Rocío Álvarez López. El discurso de ingreso abundó sobre "El Sistema Inmunitario: Orden desde el caos"

Todos los actos fueron presentados por la Excma. **Sra. D^a. María Trinidad Herrero Ezquerro**, Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

ACTIVIDADES DE ESTUDIO, DIVULGACIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

Nuestra Academia tiene, entre otras, la responsabilidad autónoma, pero también compartida con otras instituciones, de la difusión del conocimiento científico entre la sociedad, en aras a mejorar la promoción de la salud y la calidad de vida de la ciudadanía. Con esta orientación, se han realizado diferentes actividades enmarcadas en los siguientes **Ciclos Temáticos**:

1.- Ciclo de Medicina en la pintura

Continuando con las actividades del año 2018 se terminó el **ciclo de la Medicina en la pintura**", cuyo desarrollo corrió a cargo de D. Vicente Vicente Ortega, Catedrático Jubilado de Anatomía Patológica de la Universidad de Murcia. Se celebraron la 7ª y 8ª sesión del ciclo; **PATOLOGÍA ENDOCRINA Y AUTOINMUNE (10 DE ENERO)**, Y **LA PATOLOGÍA PSICOSOMÁTICA (13 DE FEBRERO)**

Entre las actividades programadas, el día 31 de octubre, se realizó una Mesa redonda sobre **“ Los médicos de familia en el arte”**. Las ponentes fueron Dña. Concepción de la Peña Velasco, catedrático de Historia del arte, que habló sobre **La Vejez en el arte** y Dña. María Dolores Olmo Fernández-Delgado, doctora en historia del arte, que disertó sobre **“ La imagen del médico en las manifestaciones artísticas”**.

2.- Ciclo de Académicos correspondientes

Deseando la colaboración de muchos de los eminentes Académicos correspondientes, se inició este ciclo de debate en el que se desea poner al día un tema, mediante el concurso de dos académicos correspondientes de la especialidad que se trate. Este ciclo continuará en los años próximos. Este año se debatieron dos temas

9 de mayo **Muerte súbita**, presentado por el Ilmo. Sr D Juan A Ruipérez Abizanda, y que fueron debatidos por los AC Correspondientes D. Juan Ramón Gimeno Blanes y D. Juan Carlos Pardo Talavera



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

17 de octubre **Acúfenos**, presentado por el Ilmo. Sr. D. Carlos Sprekelsen Gassó, en el que expusieron el tema el Dr. Luis Miguel Amorós Rodríguez y el Dr. Enrique Viviente Rodríguez.

3.- Ciclo de Investigadores de la Región de Murcia

La Academia quiere contribuir de una manera decidida y clara al reconocimiento de los profesionales que invierten su esfuerzo, tiempo, e ilusión en transformar su conocimiento en servicios útiles para la sociedad a través de la Investigación. Siguiendo con la costumbre de la Academia, que desde el año 2014 viene realizando un ciclo de Investigadores de la Región de Murcia, se programó un nuevo ciclo en colaboración con la UCAM. Se realizaron varias sesiones:

La primera el 27 de marzo, dedicada a la Metodología, organizada por la Unidad de apoyo metodológico a la investigación, (UAMI) grupo que co-dirige el Dr. D. David Prieto Merino contó con la presencia del mismo y con investigadores de su equipo, Dra. Carmen Carazo Díaz, D. Juan José Piñero, y Dr. Alberto Carmona Bayonas.

La segunda sesión del ciclo, realizada el día 5 de noviembre, corrió a cargo del grupo de investigación: **Salud, actividad física, *fitness* y comportamiento motor (GISAFFCOM)**. Los resultados de su investigación fueron expuestos por el investigador principal Dr. D. Pablo J. Marcos Pardo y sus colaboradores Dr. Francisco J. Orquín Castrillón, Dr. Abraham López Vivancos, Dr. Alejandro Espeso García, Dra. Gemma Maria Gea García y Dra. Noelia González Gálvez

Por último, el día 11 de diciembre se presentó el **Grupo de Neurociencia del Movimiento humano (NEUROMOVE)**, cuyo IP Dr. Gonzalo Márquez inició las conferencias junto con el Profesor David Colomer y el Dr. Salvador Romero/

Estos grupos de investigación demostraron el alto nivel de la investigación en nuestra Región, formando parte de redes de investigación internacionales. Todas las sesiones fueron presentadas por la Excm. Sra. D^a Trinidad Herrero Ezquerro, Presidente de la



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

Academia y por la Excm. Sra. D^a Estrella Núñez Delicado Vicerrectora de investigación de la UCAM

4.- CICLO de prevención de adicciones

Como resultado del convenio entre el SMS y la Real Academia, se realizaron 9 conferencias, que se realizaron en 5 jornadas:

La Primera, el día 24 de septiembre, impartida por la Dra. María Trinidad Herrero Ezquerro, versó sobre **las dos caras del cannabis**

La Segunda sesión, realizada el 10 de octubre contempló 4 conferencias, impartidas por d. Fabián Pávez Reyes (**Prevención adicción a los videojuegos**) – Dr. Daniel Lloret Irles, que presentó el Programa ¿Qué te juegas? (Prevención del abuso del juego en adolescentes), Dr. Ricardo Robles Martínez (Prevención de la Ludopatía), y el Dr. Pavel Manzur, que habló sobre el Buen uso de las tecnologías de la información.

La tercera sesión tuvo lugar el día 18 de noviembre, coincidiendo con el día mundial sin alcohol, en el que se realizaron 3 conferencias sobre **el alcohol** por **Dr. Juan Antonio Ortega García, Dra. María Luisa Azurmendi Funes Dr. Miguel F. Sánchez Saucó,**

La cuarta sesión, el día 9 de diciembre incidió sobre el tema **Tabaquismo:** La Dra. Adelaida Lozano Polo y D^a Ángeles Velasco Soria realizaron una gran exposición sobre la importancia de la prevención y abordaje del tabaquismo.

Por último, el día 17-12 se realizó la última sesión de este ciclo de prevención de adicciones, sobre el tema de **psicofármacos**, impartido por el Dr. Amadeo Valoria Martínez.

Todas las sesiones fueron presentadas por el Director General de Salud Pública y Adicciones, D. José Carlos Vicente y por la Excm. Sra. D^a Trinidad Herrero Ezquerro, Presidente de la Academia



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentenaria fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

Sesiones Conmemorativas

También, en el ámbito de la divulgación científica y para contribuir al esfuerzo que realizan tanto las organizaciones nacionales como supranacionales implicadas, nuestra Academia ha venido colaborando para mantener y elevar la conciencia ciudadana con la conmemoración de diversas fechas clave:

1.- Entre los días 8 y 15 de marzo se celebró la **"XVI conmemoración de la Semana Mundial del Cerebro en Murcia"**, organizada por la Excma. Sra. D^{ña}. Trinidad Herrero; se programó una mesa redonda sobre El cerebro de las mujeres: ¿solo efecto de la educación?, en la que participaron D^{ña} María Luisa Laorden – Ana Morales – María Concepción Maeztu – María Trinidad Herrero. Durante el acto se hizo la entrega de premios del concurso de carteles de la Semana del Cerebro. Y posteriormente se realizaron 5 sesiones con gran afluencia de público, sobre "El cerebro musical: sentidos, emoción, memorias y ritmo". En esta semana participaron el Prof. Fabio Babiloni. Dr. Julián Castillo. Dra. Victoria Cava. Sra. Lorena Cano Fernández. Sra. Lorena Cuenca Bermejo. Sra. Angelica di Pietro. Dr. Carlos Escobar Sánchez. Dr. Francisco Javier García-Rojo Gares. Dr. Carlos García Briñón. Sra. Fini Gómez Marín. Prof. María Trinidad Herrero. Prof. María Luisa Laorden, Sra. María Ángeles López, Dra. María Concepción Maeztu. sr. Andrés Mármol. Sra. Ana Martínez Levy. Sr. Fillipe Mendes. Dra. Ana Morales. Dra. Ana Moreno. Dr. Ramón Muñoz González. Prof. Gaspar Ros Berruezo. Sra. Consuelo Sánchez Rodrigo. Dr. Francisco Toledo. Psiquiatría.

2.- El día 11 de abril coincidiendo con el **Día Mundial de Párkinson**, se realizó una mesa redonda sobre Enfermedad de Párkinson: signos no motores, consejos y tratamientos mínimamente invasivos. La presidente Dra. María Trinidad Herrero moderó dicha mesa, y presentó la conferencia "Presentación y actualidad de la enfermedad". Fue seguida por Dr. Roberto López Bernabé (Sueño y ritmos en la enfermedad de Párkinson), la Dra. D^{ña}. Gema Nieto Martínez (Nutrición en la enfermedad de Párkinson) y concluyó la mesa D^{ña} Sonia Gayoso Requejo, directora del grupo de trabajo de neurociencia del Colegio de psicología, con el tema "Afrontando en positivo: . Posteriormente se realizó un coloquio intenso en el que participaron afectados por la enfermedad.



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentenaria fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

3- Coincidiendo con el **Día mundial del Chagas**, se realizó una Mesa redonda sobre “El Plan de Eliminación de la transmisión de la Enfermedad de Chagas en la Región de Murcia” El moderador fue el jefe de Servicio de Microbiología, Dr. Segovia, Vicepresidente de esta Academia y contó con la presencia de D Pedro Albajar, Responsable del Programa de Chagas de la Organización Mundial de la Salud. y – Bartolomé Carrilero – Juan José de los Santos – María Flores - Ana Menasalvas – Juan José Pedreño – Isaac Fernández - Concepción Martínez - M.ª José Candela – Pablo Ramírez y Marina Simón

Dentro de los actos realizados se hizo entrega de la medalla de oro de la Real Academia a la filántropa y presidenta de la Fundación Mundo Sano Dª Silvia Gold. Durante el acto hizo la Laudatio el Ilmo. Sr D. Manuel Segovia

3.- Coincidiendo con el Festival Murcia Tres culturas, el 22 de mayo, junto con la Academia Alfonso X el Sabio y en colaboración con **La Asociación de Médicos Judíos de España (RAMBAM)** se realizó una mesa Redonda sobre **Maimónides: el saber frente a la adversidad**. Fueron los ponentes el profesor Ángel Luis Molina, Catedrático de Historia medieval de la UMU, que habló sobre Maimónides y su época; la Dra. Dª María Trinidad Herrero: Maimónides. Sabio y médico resiliente y el Dr. Robert Stern (presidente de la Asociación Rambam), que habló sobre la visión de Maimónides sobre la medicina.

4.- Para conmemorar el DÍA MUNDIAL DE LAS PERSONAS MAYORES. (1 de octubre de 2019), se realizó un Concurso de poemas cortos convocado por Neurociencia Clínica y Experimental y el Instituto Universitario de Investigación en Envejecimiento de la Universidad de Murcia y la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia, con el patrocinio de Fundación HEFAME.

Los ganadores del concurso fueron: 1º premio: D. Juan Carlos Borreguero Tavira (EN LA PRIMAVERA DE TUS SUEÑOS) y Accésit: D. Juan Acebal (RUBOR)



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentenaria fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

OTRAS SESIONES ACADÉMICAS

También se han realizado sesiones académicas divulgativas sobre distintos temas, algunos sobre nuestra historia (somos la Academia más antigua de Murcia), otras sobre temas innovadores y actuales, y siempre con el deseo de acercar la ciencia a los médicos.

Así se realizaron:

Sesión coloquio con estudiantes de Medicina de la Real Academia de Medicina con AIEMUM (Asociación intercambios estudiantes). El día 30 abril se realizó una conferencia coloquio realizada por el Dr. Joaquín Zamarro sobre NEURORADIOLOGÍA, con gran participación e interés de los alumnos. Es deseo de la Academia atraer a los futuros médicos mediante la realización de actos académicos de gran altura científica. Se continuará en el futuro.

El día 29 de octubre se realizó la conferencia sobre ***Machine Learning and Software Engineering in eHealth que impartió el profesor Ali Idri***, del departamento de ingeniería Web and mobile, de la universidad Mohamed V de Rabat, (Marruecos). Fue presentado por la **Excma. Sra. Dña. María Trinidad Herrero Ezquerro y el Profesor D. José Luis Fernández Alemán de la** Facultad de Informática. Universidad de Murcia

El 14 de noviembre se realizó una Mesa redonda sobre **“Historia, presente y perspectivas de la Atención Primaria en la Región de Murcia”**, moderada por el Secretario de Actas de la Academia, DR. Juan E. Pereñiguez Barranco, con la intervención de los Dres. Médicos de Familia D. Esteban Granero Fernández- D.ª Ana Cebrián Cuenca y el Dr. Asensio López Santiago, Director Gerente del SMS.

El día 2 de diciembre, la Dra. María Trinidad Herrero, presidente de la Real Academia de Medicina impartió un **Seminario de Historia de la Medicina** en la Universidad Católica San Antonio de Murcia

El día 18 de octubre tuvimos la **Reunión conjunta Reales Academias de Medicina de Valencia y Murcia**, que se celebró en Jumilla, auspiciada por el Ayto. de Jumilla. Presidieron el acto las presidentas de ambas instituciones Excma. Sra. Dª Carmen Leal



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

Cercós y la Excm. Sra. D^a María Trinidad Herrero Ezquerro. En el intervinieron el Secretario General de la RAMCV Dr. Juan Viña Ribes, que habló sobre / Modelos experimentales en Biomedicina: del laboratorio a la clínica; el Académico correspondiente de la RAMM Dr. Felipe Llanes Menéndez que disertó sobre Cajal y Simarro: voluntad y fe compartidas y por último tuvimos la ocasión de escuchar y conocer la obra del Dr. Miguel Marín Padilla que habló sobre Bases morfológicas de la oxigenación neuronal en el cerebro humano. Al final de acto la Real Academia de Medicina y Cirugía le designó con una mención de honor a D. Miguel Marín Padilla por toda su carrera científica. Posteriormente se realizó una comida de hermandad.

El día 10 de diciembre tuvo lugar la **Solemne sesión de apertura del Curso Académico 2020** del Consejo de Academias de la Región de Murcia. Este año correspondía a nuestra Academia realizar la lección inaugural. El Ilmo. Dr. D. Vicente Vicente García fue el encargado del mismo, y presentó su discurso “Sangre viva y elocuente: lecciones de la historia”

MEDALLAS DE ORO:

La Academia entregó 2 medallas de oro a entidades que han demostrado su preocupación e interés por la salud y la divulgación de la Medicina

El día 14 de mayo se realizó una sesión extraordinaria y solemne con motivo de la entrega de la Medalla de Oro de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia a la **Excm. Sra. D^a Silvia Gold**, presidenta de la Fundación Mundo sano. Realizó la Laudatio el Ilmo. Sr D. Manuel Segovia Hernández, vicepresidente de la Real Academia de medicina y Cirugía de la Región de Murcia, y el discurso institucional corrió a cargo de la Excm. Sra. D^a Silvia Gold.

El día 12 de noviembre se realizó la entrega de la medalla de Oro a la **Fundación de Estudios Médicos de Molina de Segura (FEM)**. Realizó la Laudatio: Dr. Vicente Vicente García, y el director de la FEM, Ilmo. Sr D. Aurelio Luna Maldonado, Académico de número de la real Academia realizó el discurso institucional.



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentenaria fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

OBITUARIO

El 8 de octubre, iniciando el último trimestre del año, se realizó la Sesión in memoriam del Excmo. Sr. D. Félix López Hueso, fallecido durante este año. Se realizó una Laudatio por parte de los Académicos y amigos del fallecido Dr. D. Guzmán Ortuño Pacheco, que resumió su intervención con el Título “El académico” refiriéndose al gran cariño y orgullo que el Dr. López Hueso tenía a su Academia; siguieron los Doctores D. Tomás Vicente Vera y D. Antonio Martínez Hernández, que glosaron su actividad profesional, el Dr. Viviente que se refirió especialmente a su vida familiar; intervinieron también su amigo Jesús Fraile que glosó su gran amistad, y su hijo D. Félix López-Hueso Bautista, que nos emocionó con las palabras sentidas y orgullosas de la memoria de su buen padre. En la sesión, se realizó la devolución solemne de la medalla de Académico numerario que siempre portó a la Academia.

OTRAS ACTIVIDADES ACADÉMICAS

Al margen de las actividades científicas celebradas, la Real Academia ha desarrollado otras tareas relacionadas con la organización y gestión de su patrimonio, así como de representación institucional:

CONVENIOS DE COLABORACION

- Con el fin de estimular y fortalecer las relaciones con diversas instituciones públicas y privadas de diferentes ámbitos sociales, se han firmado nuevos convenios de colaboración, además de actualizar los existentes y mejorarlos en algún caso.
- **Convenio Ucam-ramemur** . : Existente ya, se duplicó el aporte económico. Dicho convenio consistió en el compromiso por parte de la RAMEMUR: de



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

Impartir un seminario para los alumnos de medicina de la UCAM sobre la Evolución cerebral humana, que impartió la Dra. Trinidad Herrero Ezquerro, en la UCAM.
Presentación de 3 grupos de investigación de la UCAM en la Real Academia.
Presentación de TFG de alumnos de medicina en la RAM (“mi TFG en 3 minutos”).
Asistencia de los alumnos de medicina de la UCAM a los cursos de comunicación media organizados por la RAMEMUR.

Convenio Consejería de Salud- Ramemur

Continuaron los convenios existentes previamente, excepto el convenio con la fundación integra y con la Fundación caja mediterráneo;

Se han conseguido mejoría en el convenio con la UCAM, que aumentó el soporte económico de la Academia

Y se han realizado 2 nuevos convenios

Convenio puntual con la Fundación Illimani para la organización del día del Chagas

Se realizó un nuevo convenio con la UMU, que aportará material informático

MEDIOS DE COMUNICACION

La Academia ha estado presente en los medios de comunicación, prensa escrita, radio, televisión y redes sociales, en un intento de aumentar la visibilidad social que le corresponde.

Durante el año actual cada mes la Academia ha escrito en la Verdad una página dedicada a actividades médicas llamada primum non nocere, realizada por diversos académicos: Han escrito en el los doctores

Se han publicado mensualmente artículos:

Marzo: La Academia y Colegio de Médicos Dr. Pacheco Guevara

Abril: Dra. Trinidad Herrero:

Mayo: Dra. Sanchez Álvarez: hacia Desnutrición Cero en hospitales y ...comunidad

Junio:

Julio: D. Pedro Martínez Hernández CONSIDERACIONES ACERCA DE LA JUBILACIÓN

Dr. Pereñiguez: 50 años de Facultad de Medicina, 35 de Atención Primaria de Salud y 208 de Real Academia de Medicina y Cirugía

Dr. Tomás Vicente

Dr. Nuño de la Rosa



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

La Junta de Gobierno saliente realizó 2 reuniones y un pleno extraordinario durante el mes de enero.

La Junta de Gobierno actual ha celebrado, a lo largo del año 2019, 9 reuniones ordinarias, para dar solución a los asuntos de gestión habituales; y ha habido 4 Plenos ordinarios, con presencia masiva de Académicos.

La Dra. María Trinidad Herrero Ezquerro, como presidente de nuestra institución, ha mantenido reuniones institucionales, entre otras, con el Presidente de nuestra Comunidad Autónoma, con el Consejero de Salud, con el Consejero de Empleo Universidades y Empresa y Presidente del Consejo de Academias de la Región, con el Alcalde de la Ciudad de Murcia, Rector de la UMU, Presidente de la UCAM Sr Mendoza, Vicerrectora de Investigación de la UCAM, D^a Estrella Núñez, Gerente de Fundación Cajamurcia, D Pascual Martínez Ortiz, Director General de Universidades, Alcalde de Murcia, Jesús Ángel (FFIS), Presidente Asamblea Regional, presidentes de otras Academias de Murcia y otras Academias de medicina de Sevilla, Brasil y Uruguay.

También ha representado en múltiples ocasiones a la Academia:

Apertura Curso Academia de Ciencias de la Región de Murcia, Día Internacional de la Mujer en la Asamblea Regional en la Toma de Posesión como Académica de Número de Doña María Ángeles Esteban de la Academia de Ciencias y en la toma de Posesión Académico de Número del Dr. D. Pedro Guillén en la Real Academia Nacional de Medicina. Madrid. Apertura Curso Real Academia de Bellas Artes Sta. María de la Arrixaca. formó parte del Comité de Honor del XXXIV Congreso Nacional de Coordinadores de Trasplantes.

Y todas las actuaciones anteriormente citadas han sido posibles con el esfuerzo de la Junta de Gobierno y la de todos los Académicos, tanto numerarios como correspondientes, así como de los numerosos profesionales que han colaborado desinteresadamente para que el programa de actividades fuera posible. Y, por supuesto, con el celo y la generosidad de María Dolores Vicente que, al frente de la secretaría, vela con exquisita atención por nuestros intereses.



*Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia
Institución bicentennial fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811*

Finalmente, quiero trasladar, en nombre de nuestra Academia, el agradecimiento a todas las instituciones que han colaborado con su patrocinio y mecenazgo permanente y desinteresado y que han permitido que la Academia siga desarrollando la misión que tiene asignada: Asamblea Regional, **Consejería** de Empleo, Universidades, Empresa y Medio Ambiente, Fundación Cajamurcia, Fundación Hefame, Murciasalud, Colegio de Médicos, Universidad de Murcia, UCAM, Asisa y otras.

Sra. presidente, Sr Consejero de Sanidad, Sres. Académicos, Autoridades y amigos, concluimos aquí el resumen de las actividades desarrolladas por la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia, durante el curso académico 2019, de lo que, como Secretaria General de esta Institución doy fe, hoy, día 16 de enero de 2020.

Gracias a todos por su atención